

ISDA GUÍA DE ESTUDIO
OCTUBRE-DICIEMBRE 2024



ESTUDIOS SOBRE
LA PRÁCTICA DE LA RELIGIÓN
EN EL HOGAR

PUBLICADO ORIGINALMENTE EN 1906

CONTENIDO

EL HOGAR.....	1
RELACIÓN DE PADRES E HIJOS.....	5
DEBERES DE LOS HIJOS HACIA SUS PADRES.....	7
DEBERES Y TRABAJOS DE LOS JÓVENES.....	10
NUESTRAS PALABRAS Y PENSAMIENTOS13.....	14
ORACIÓN FAMILIAR.....	17
EL FRUTO DEL ESPÍRITU.....	21
LOS FRUTOS DEL ESPÍRITU AMOR Y GOZO.....	23
EL FRUTO DEL ESPÍRITU PAZ Y TOLERANCIA.....	25
EL FRUTO DE LA ESPÍRITU BONDAD, FE, MANSEDUMBRE.....	28
TEMPLANZA.....	31
PACIENCIA.....	34
LA ADECUADA OBSERVANCIA DEL SÁBADO.....	37

Esta publicación trimestral es una reproducción de la Escuela Sabática
Lecciones Clases Mayores, Cuarto trimestre, 1906

Iglesia del Séptimo Día del Apocalípsis
1585 Draper St., Kingsburg, CA 93631

Ven a visitarnos a: Sdcrevelation.org

El Hogar

1. ¿Cuál fue la obra cumbre de la creación? Génesis 1:26-28.
2. ¿Cuán estrecha era la relación entre nuestros primeros padres? Génesis 2:22-24; Efesios 5:31. Nota 1.
3. ¿Dónde fueron colocados? Génesis 2:8.
4. ¿Qué descripción se da de su hogar? Versículos 9, 10.
5. ¿Qué triste cambio ocurrió debido al pecado? Génesis 3:22, 23.
6. ¿Qué más resultó? Génesis 3:16-19.
7. ¿Cuál es la posición apropiada del esposo en el hogar? Efesios 5:23-26; Tito 2:4, 5. Nota 2.
8. ¿Qué exhortación se da a las esposas? Efesios 5:22; Colosenses 3:18; 1 Pedro 3:1, 2. ¿Con qué deben adornarse? Versículos 3, 4. ¿Qué ejemplo se da? Versículos 5, 6.
9. ¿Qué hermosa descripción se da de un hogar presidido por una esposa virtuosa? Prov. 31:10-27.

LECCIÓN 1

29 de Septiembre- 5 de Octubre

10. ¿Cómo será considerada por la familia? Versículo 28. Nota 3.

11. ¿Qué admonición se da a los esposos? Col. 3:19; Efe. 5:25.

12. ¿Qué instrucción se da a los esposos en 1 Pedro 3:7? ¿Por qué? Nota 4.

13. ¿Qué se exhorta a hacer tanto a los esposos como a las esposas? 1 Pedro 3:8-11. Nota 5.

Notas

1. " Eva fue creada de una costilla tomada del costado de Adán; este hecho significa que ella no debía dominarle como cabeza, ni tampoco debía ser humillada y hollada bajo sus pies como un ser inferior, sino que más bien debía estar a su lado como su igual, para ser amada y protegida por él. Siendo parte del hombre, hueso de sus huesos y carne de su carne, era ella su segundo yo; y quedaba en evidencia la unión íntima y afectuosa que debía existir en esta relación." – Patriarcas y Profetas, pág. 25.3

2. " Cada miembro de la familia se centra en el padre. La verdadera definición de esposo es "sponsus" o persona enlazada a otra por el matrimonio. El es el legislador, ejemplificando en su propio porte exterior varonil las virtudes más solemnes, como la energía, integridad, honestidad y utilidad práctica. En un sentido, el padre es el sacerdote de la familia; coloca sobre el altar de Dios el sacrificio de la mañana y de la tarde, mientras la esposa y los hijos se unen en oración y alabanza. Jesús posará con tal familia, y por medio de su influencia vivificante, la gozosa exclamación de los padres será aun oída entre escenas más exaltadas, diciendo: "He aquí yo, y los hijos que me diste". Testimonios para la Iglesia, Vol. 1, pg. 477.1

3. " Dios le ha asignado a la mujer su misión; y si ella, humildemente, pero del mejor modo que pueda, hace de su hogar un cielo, cumpliendo con sus obligaciones para con su esposo e hijos fiel y amorosamente, tratando de hacer que su vida útil, pura y virtuosa emane continuamente una luz santa para iluminar a los que la rodean, está haciendo la obra que su Maestro le encomendó, y escuchará de sus divinos labios las palabras: Bien, buen siervo fiel, entra en el gozo de tu Señor. Estas mujeres que hacen voluntariamente lo que les viene a las manos, ayudando con alegría de espíritu a sus esposos a llevar sus cargas, e instruyendo a sus hijos para Dios, son misioneras en el más alto sentido. Se ocupan de un importante aspecto de la gran obra para una vida más elevada, y recibirán su recompensa. " – Ídem, Vol. 2, páginas 414.1.

" Aunque los resultados de su trabajo no son visibles, hay ángeles de Dios que observan a la afanada madre y anotan las cargas que lleva de día en día. Su nombre puede no aparecer jamás en los anales de la historia o recibir la honra y el aplauso del mundo, como podría suceder con el del esposo y padre; pero en el libro de Dios queda inmortalizado. Está haciendo lo que puede y su puesto a la vista de Dios es más elevado que el del monarca que se sienta en su trono, pues ella está modelando el carácter y promoviendo el desarrollo de las inteligencias." – La Educación Cristiana, página 149.1.

4. " En esa iglesia hay hombres que piensan que deberían enseñar la verdad a otros y, sin embargo, son exigentes, impacientes y criticadores con sus propias familias. Necesitan que alguien les enseñe hasta que sean hombres pacientes y temerosos de Dios en el hogar. Les es preciso aprender los primeros principios de la religión. Deberían buscar a Dios con sinceridad de alma porque han sido flagelo para sus familias y granizo desolador que deprime y destruye a sus hermanos. Tales hombres no merecen que se los considere padres de familia porque no velan por la familia con amor cristiano, misericordia y la verdadera dignidad de una vida piadosa y un carácter semejante al de Cristo." – Testimonios para la iglesia, tomo 4, página 605.2.

5. "Él matrimonio, unión para toda la vida, es símbolo de la unión de Cristo con su iglesia. El espíritu que Cristo manifiesta hacia su iglesia es el mismo espíritu que debe reinar entre los esposos.

Ninguno de los dos debe tratar de dominar. El Señor ha presentado los principios que deben guiarnos. El esposo debe amar a su esposa

LECCIÓN 1

29 de Septiembre- 5 de Octubre

como Cristo amó a la iglesia. La mujer debe respetar y amar a su marido. Ambos deben cultivar un espíritu de bondad, y estar bien resueltos a nunca perjudicarse ni afligirse el uno al otro.

[Hermanos míos, ambos tenéis una voluntad fuerte. Podéis hacer de ella una gran bendición o una gran maldición para vosotros y para aquellos con quienes tengáis relaciones. No tratéis de constreñiros el uno al otro. No podéis obrar así y conservar vuestro amor recíproco. Las manifestaciones de la propia voluntad destruyen la paz y la felicidad de la familia. No dejéis penetrar el desacuerdo en vuestra vida conyugal. De lo contrario seréis desdichados ambos. Sed amables en vuestras palabras y bondadosos en vuestras acciones; renunciad a vuestros deseos personales. Vigilad vuestras palabras, porque ellas ejercen una influencia considerable para bien o para mal. No dejéis traslucir irritación en la voz, mas poned en vuestra vida el dulce perfume de la semejanza de Cristo." . – Ídem, tomo 7, página 48.

RELACIÓN DE PADRES E HIJOS

1. ¿De quién son los hijos una herencia? Sal. 127:3; Gén. 33:5; Prov. 23:24, 25.
2. ¿Qué admonición se da a los padres con respecto a sus hijos? Efe. 6:4; Col. 3:21.
3. Si se los educa debidamente, ¿cuál será el resultado? Prov. 22:6. ¿Cómo se describe a los hijos así educados? Sal. 144:12. Nota 1.
4. ¿Cuál es el triste resultado de no disciplinar a los hijos? Prov. 29:15. Nota 2.
5. ¿Muestran los padres que no disciplinan a sus hijos su amor por ellos de la manera más sabia? Prov. 13:24.
6. ¿Por qué castiga el Señor a sus hijos? Heb. 12:5-10.
7. Si el Señor disciplina a sus hijos con amor, ¿con qué único espíritu deben los padres disciplinar a sus hijos?
8. ¿Con cuánta diligencia se debe instruir a los hijos en los preceptos del Señor? Deuteronomio 6:6-9; Salmo 78:5. ¿Por qué? Deuteronomio 11:18-25.
9. ¿De quién se ha registrado el ejemplo en este asunto? Génesis 18:17-19;

LECCIÓN 2

6-12 de Octubre

Véase también Job 1:5.

10. ¿Qué se dice acerca de los hijos de Elí? 1 Samuel 2:12

11. ¿Se esforzó Elí por corregir su mala conducta? Versículos 22-25. Nota 3.

12. ¿Qué terribles palabras están escritas acerca del fracaso de Elí en corregir a sus hijos? 1 Samuel 3:11-14.

13. ¿Cuál es uno de los pecados especiales de los últimos días? La desobediencia a los padres. 2 Tim. 3:1, 2.

14. ¿La responsabilidad de esta situación recae sobre los padres o sobre los hijos? Nota 4.

15. ¿Qué hermoso ejemplo se da a los padres en la vida de Ana? 1 Sam. 1:9-11, 26-28. Nota 5.

Notas

1. Es un hecho lamentable que muchos de nuestros jóvenes se estén desviando hacia el mundo. Esta denominación se enfrenta a una gran cuestión en la obra de nuestros jóvenes. Muchos de los problemas de esta obra deben ser resueltos por los padres en el hogar. Ningún colegio, academia, escuela de la iglesia o sociedad de jóvenes puede jamás hacer la obra de los padres. Todos ellos pueden ser de ayuda, pero debe haber alguna cooperación especial de parte de los padres antes de que se pueda realizar la obra que el Señor dice que debe hacerse por los jóvenes. Si los padres no mantienen el gobierno en sus hogares; si no rodean a sus hijos

LECCIÓN 2

6-12 de Octubre

con la influencia correcta, si no los instruyen diligentemente en los preceptos de la Palabra, si no oran con ellos y por ellos, todo lo que otros puedan hacer se verá en gran parte destruido en el hogar. Es tiempo de que los padres tomen esta carga en serio como nunca antes. Podemos llevar a nuestros hijos con nosotros a la nueva tierra, y ningún sacrificio debe considerarse demasiado grande para lograr este bendito resultado.

2. Aquellos hijos a quienes se les permite llegar a ser hombres y mujeres de voluntad indisciplinada y pasiones descontroladas, generalmente en el futuro seguirán un comportamiento que Dios condena. 5TI 36.1

La desidia de los padres en la disciplina de sus hijos ha sido la causa de muchos males en muchas familias. Los jóvenes no han sido dirigidos como se debiera. Los padres han descuidado las instrucciones de la palabra de Dios a este respecto y los hijos han tomado las riendas del gobierno. La consecuencia es que, por lo general, han conseguido gobernar a sus padres en lugar de estar bajo su autoridad. 4TI 191.2

Las falsas ideas y un afecto insensato y desviado han alimentado rasgos que han hecho a los niños desagradables e infelices, han agriado las vidas de los padres y han extendido su influencia malsana de generación en generación. Cualquier niño a quien se le permita obrar a su propio gusto deshonrará a Dios y le causará agravio a su padre y a su madre. 5TI 305.2

3. Elí no administró su casa de acuerdo con los reglamentos que Dios dio para el gobierno de la familia. Siguió su propio juicio. El padre indulgente pasó por alto las faltas y los pecados de sus hijos en su niñez, lisonjeándose de que después de algún tiempo, al crecer, abandonarían sus tendencias impías. Muchos están cometiendo ahora un error semejante. Creen conocer una manera mejor de educar a sus hijos que la indicada por Dios en su Palabra. Fomentan tendencias malas en ellos y se excusan diciendo: "Son demasiado jóvenes para ser castigados. Esperemos que sean mayores, y se pueda razonar con ellos". En esta forma se permite que los malos hábitos se fortalezcan hasta convertirse en una segunda naturaleza. Los niños crecen sin freno, con rasgos de carácter que serán una maldición para ellos durante toda su vida, y que propenderán a reproducirse en otros. PP 565.1

No hay maldición más grande en una casa que la de permitir a los niños que hagan su propia voluntad. Cuando los padres acceden a todos los deseos de sus hijos y les permiten participar en cosas que reconocen perjudiciales, los hijos pierden pronto todo respeto por sus padres, toda consideración por la autoridad de Dios o del hombre, y son llevados

LECCIÓN 2

6-12 de Octubre

cautivos de la voluntad de Satanás. La influencia de una familia mal gobernada se difunde, y es desastrosa para toda la sociedad. Se acumula en una ola de maldad que afecta a las familias, las comunidades y los gobiernos. PP 565.2

4. Dios condena la negligencia que flirtea con el crimen y el pecado; no deja sin castigo la insensibilidad que no se apresura a detectar su amenazadora presencia en las familias de los que profesan ser cristianos. Para él los padres son responsables en gran medida de los errores y las locuras de su descendencia. Dios visitó con su condena, no sólo a los hijos de Elí, sino a Elí mismo; este terrible ejemplo debería ser una advertencia para los padres de nuestros días. 4TI 198.3

Mientras miraba la peligrosa situación en que se encuentran sus jóvenes y se me mostraba la indiferencia de los padres respecto de su bienestar, mi corazón se afligió y desfalleció. Los ángeles estaban tristes y lloraban amargamente. Los jóvenes se van al mundo y caen en las manos de Satanás. Se vuelven menos susceptibles a la dulce influencia de la gracia de Dios, son más y más confiados y desafiantes y muestran una creciente despreocupación por los intereses eternos. Vi cómo Satanás plantaba su bandera en los hogares de los que profesan ser los elegidos de Dios y, sin embargo, los que andan en la luz deberían ser capaces de discernir la diferencia entre la bandera negra del adversario y el estandarte manchado con la sangre de Cristo. 4TI 198.4

5. ¡Cuán grande fue la recompensa de Ana! ¡Y cuánto alienta a ser fiel el ejemplo de ella! A toda madre se le confían oportunidades de valor inestimable e intereses infinitamente valiosos. El humilde conjunto de deberes que las mujeres han llegado a considerar como una tarea tediosa debe ser mirado como una obra noble y grandiosa. La madre tiene el privilegio de beneficiar al mundo por su influencia, y al hacerlo impartirá gozo a su propio corazón. A través de luces y sombras, puede trazar sendas rectas para los pies de sus hijos, que los llevarán a las gloriosas alturas celestiales. Pero solo cuando ella procura seguir en su propia vida el camino de las enseñanzas de Cristo, puede la madre tener la esperanza de formar el carácter de sus niños de acuerdo con el modelo divino.

Patriarcas y Profetas 557.1

LECCIÓN 3

13-19 de Octubre

DEBERES DE LOS HIJOS HACIA SUS PADRES

1. Repetir el quinto mandamiento. Éxodo 20:12.
2. ¿Qué se dice que es este mandamiento? Efesios 6:2. ¿Por qué? Nota 1.
3. ¿Qué admonición se da a los hijos con respecto a sus padres? Colosenses 3:20; Efesios 6:1. Nota 2.
4. ¿Qué otra admonición se da a los jóvenes en este asunto? Proverbios 1:8, 9; 23:22.
5. ¿Cuál será el bendito resultado? Proverbios 4:20-22; 6:20-22.
6. ¿Qué actitud adoptará un hijo sabio con respecto a la instrucción de su padre? Proverbios 13:1; 15:5.
7. ¿Qué triste mal en el hogar, entre padres e hijos, constituirá una señal de los últimos días? 2 Timoteo 3:1-5. ¿Se está cumpliendo ahora esta señal?
8. ¿Cómo considera el Señor esta cosa mala? Prov. 20:20; 30:11, 17.
9. ¿Qué ejemplo de obediencia a sus padres deja el Salvador a los jóvenes?
Lucas 2:51.

10. ¿Qué gran obra debe realizarse en el hogar entre padres e hijos antes de que venga el Señor? Mal. 4:5, 6.

11. Cuando Juan el Bautista vino con el espíritu y el poder de Elías, ¿cuál fue el efecto sobre los padres y los hijos? Lucas 1:11-17.

12. ¿Qué indica esto con respecto a una obra especial que debe realizarse en los hogares del pueblo de Dios bajo la influencia de la "lluvia tardía"? Nota 3.

13. ¿Qué relación tiene esto con nuestra necesidad del Espíritu Santo?

Notas

1. Este es el "primer mandamiento con promesa", sin duda porque es el primer precepto que estamos llamados a obedecer cuando nacemos en el mundo. El primer deber que un niño puede cumplir es la obediencia a sus padres.

2. "Este quinto mandamiento sostiene que se debe a los padres mayor grado de amor y respeto que a ninguna otra persona. Dios mismo, que les impuso la responsabilidad de guiar las almas puestas bajo su cuidado, ordenó que durante los primeros años de la vida, los padres estén en lugar de Dios respecto a sus hijos. El que desecha la legítima autoridad de sus padres, desecha la autoridad de Dios. El quinto mandamiento no solamente requiere que los hijos sean respetuosos, sumisos y obedientes a sus padres, sino que también los amen y sean tiernos con ellos, que alivien sus cuidados, que escuden su reputación, y que los ayuden y consuelen en su vejez. También encarga que sean considerados con los ministros y gobernantes, y con todos aquellos en quienes Dios ha delegado autoridad." – Patriarcas y Profetas, pág. 280.2.

LECCIÓN 3

13-19 de Octubre

3. "Así como los niños cantaron en los atrios del templo "¡Hosanna! Bendito el que viene en el nombre del Señor", en estos últimos días las voces infantiles se elevarán para dar el último mensaje de amonestación a un mundo que perece. Cuando los agentes celestiales vean que no se permite más a los hombres presentar la verdad, el Espíritu de Dios descenderá sobre los niños y ellos harán la proclamación de la verdad, una labor que los obreros de más edad no podrán hacer, por cuanto su camino estará cerrado." –Testimonios para la iglesia, tomo 6, página 206.1.

DEBERES DE LOS HIJOS HACIA SUS PADRES

1. ¿Qué consejo importante da Salomón a los jóvenes? Ecl. 12:1.
2. ¿Cuál es el consejo de Jeremías? Lam. 3:27. ¿El yugo de quién deben llevar? Mat. 11:28, 29.
3. Cite un ejemplo. 2 Crón. 34:1-3
4. ¿Qué advertencias importantes se dan en Prov. 1:8-10? Compárese con Prov. 4:1-15. Nota 1.
5. ¿Cómo deben considerar a los ancianos? Levítico 19:32.
6. ¿Qué ejemplo se registra como advertencia? 2 Reyes 2:23, 24.
7. ¿Qué recordatorio solemne se da a los jóvenes en Ecl. 11:9? Véase también Cap. 12:14. Nota 2.
8. ¿Cómo pueden los jóvenes obtener verdadero conocimiento? Prov. 2:1-6.

LECCIÓN 4

20-26 de Octubre

9. ¿Qué estudió Timoteo en su niñez? 2 Tim. 3:14, 15. ¿Cómo afectó esto su vida? Cap. 1:5; Hech. 16:1.

10. ¿Qué permitirá a los jóvenes vivir una vida cristiana? Sal. 119:9, 11. Nota 3.

11. ¿Les ha dado el Señor una obra que hacer? Mar. 13:34; 1 Tim. 4:12. Nota 4.

12. ¿Qué ejemplo notable se da, mostrando cómo los niños pueden ser misioneros? 2 Reyes 5:1-3, 14, 15.

13. ¿Qué propósito llenaba el corazón del joven cautivo, Daniel? Dan. 1:8. ¿Cuál fue el resultado? Versículos 17-20.

14. ¿Qué noble resolución había en el corazón de José cuando era esclavo en Egipto? Génesis 39:9. Nota 5.

15. ¿Qué bendición le trajo esto? Versículos 2-3, 23.

16. ¿Qué don pide nuestro Padre celestial a los jóvenes? Proverbios 23:26.

Notas

1. "Jóvenes y niñas, sois responsables ante Dios por la luz que os ha dado. Esta luz y estas amonestaciones, si no las escucháis, se levantarán en el

LECCIÓN 4

20-26 de Octubre

juicio contra vosotros. Se os han señalado claramente los peligros que corréis; se os han dirigido palabras de cautela y habéis sido guardados por todos lados y rodeados de advertencias. Habéis escuchado en la casa de Dios las verdades más solemnes y escrutadoras del corazón, presentadas por los siervos del Señor con la manifestación de su Espíritu. ¿Qué peso han tenido sobre vuestro corazón estas solemnes súplicas? ¿Qué influencia ejercen sobre vuestro carácter? Se os pedirá cuenta de cada una de estas súplicas y advertencias. Se levantarán en el juicio para condenar a los que viven en la vanidad, liviandad y orgullo.

Amados jóvenes amigos, lo que sembráis, segaréis. Ahora es el tiempo de la siembra para vosotros. ¿Cuál será la mies? ¿Qué estáis sembrando? Cada palabra que pronunciáis, cada acto que ejecutáis es una semilla que dará fruto, bueno o malo, y resultará en gozo o pesar para el que la siembre. Según la semilla que se siembre, será la cosecha. Dios os ha dado gran luz y muchos privilegios. Después que ha sido dada esta luz, después que vuestros peligros os han sido presentados claramente, la responsabilidad recae sobre vosotros. La manera en que empleéis la luz

que Dios os da, hará inclinar la balanza para vuestra felicidad o desgracia. Vosotros mismos estáis moldeando vuestros destinos." Testimonios para la iglesia, tomo 3, pág. 400-401.

2. "Un poco de tiempo malgastado en locuras de juventud dará una cosecha que os amargará toda la vida. Una única hora de insensatez, una única vez que se ceda a la tentación puede llevar toda vuestra vida al traste. No tenéis más que una juventud; mirad que sea útil. Una vez que hayáis pasado por el sendero no podréis regresar para rectificar los errores. El que no quiere unirse a Dios y emprende el camino de la tentación caerá con toda seguridad. Dios prueba a todos los jóvenes." — Ídem, tomo 3, pág. 4, pág. 615

3. "El joven que encuentra placer y felicidad en la lectura de la palabra de Dios y en la hora de oración siempre se sacia con sorbos de la Fuente de vida. Alcanzará una altura de excelencia moral y una amplitud de pensamiento que nadie más puede concebir." — Ídem, tomo 4, pág. 617.2. "Se me mostró que los jóvenes deben situarse en un plano más elevado y convertir la Palabra de Dios en su consejera y guía." — Ídem, tomo 1, pág. 435.2.

4. "Vi que Satanás es un enemigo vigilante que está resuelto a llevar a la juventud a comportamientos totalmente contrarios a los que Dios aprobaría. El sabe perfectamente bien que no hay otro grupo de personas

LECCIÓN 4

20-26 de Octubre

que puede hacer tanto bien como los jóvenes y señoritas que se han consagrado a Dios. Los jóvenes, si obran correctamente, pueden ejercer una poderosa influencia. Los predicadores, o laicos avanzados en años, no pueden tener sobre la juventud ni la mitad de la influencia que otros jóvenes dedicados a Dios pueden ejercer sobre sus compañeros. Debieran sentir que pesa sobre ellos la responsabilidad de hacer todo lo que puedan para salvar a sus compañeros mortales, aunque tengan que sacrificar sus placeres y deseos naturales." – Idem, Vol. 1, pág. 447.2. "Los jóvenes y las señoritas acumulan una provisión de conocimientos. No esperen hasta que alguna comisión humana los examine y los declare competentes para trabajar, sino que salgan por los vallados y los caminos y comiencen a colaborar con Dios. Empleen sabiamente el conocimiento que poseen. Usen fielmente sus facultades, impartiendo con generosidad la luz que Dios les ha concedido." – Idem, Vol. 7, pág. 266.3.

5. " Su alma se conmovió y tomó la decisión de ser fiel a Dios y de actuar en cualquier circunstancia como convenía a un súbdito del Rey de los cielos. Serviría al Señor con corazón íntegro; afrontaría con toda fortaleza las pruebas que le deparara su suerte, y cumpliría todo deber con fidelidad." – Patriarcas y Profetas, pág. 192.2.

NUESTRAS PALABRAS Y PENSAMIENTOS¹³

1. ¿Qué advertencia se da en cuanto a nuestras palabras? Ecl. 5:2, 3; Prov. 10:19.

2. ¿Qué instrucción en cuanto a nuestras palabras se debe tener siempre presente, especialmente en el hogar? Prov. 15:1. Nota 1.

3. ¿De qué son las palabras un índice seguro? Mat. 12:35.
¿De qué debemos rendir cuentas? Versículo 36.

4. ¿Cómo se llama la boca del justo? Prov. 10:11; Sal. 37:30.

5. ¿Cómo se llama una lengua sana? Prov. 15:4.

6. ¿Qué clase de palabras son recomendables? 1 Tim. 6:3; 2 Tim. 1:13.

7. ¿Qué clase de conversación debe salir siempre de nuestra boca? Efe. 4:29; Col. 4: 6.

8. ¿Qué clase de palabras nunca deben salir de nuestra boca? Efe. 5: 3, 4. Nota 2.

LECCIÓN 5

27 de Octubre- 2 de Noviembre

9. ¿Sobre qué dependerán las decisiones del juicio en cada caso? Mat. 12: 37; Luc. 19: 22.

10. ¿Sobre qué debemos pensar? Sal. 1:1, 2; 119: 15; Fil. 4: 8.

11. ¿Qué más se considerará en el juicio además de nuestras palabras? Eze. 11: 5. ¿Qué más? 1 Sam. 2:3.

12. ¿Sobre qué debemos hablar? Sal. 77:11, 12; 145: 10-12.

13. ¿Cuál es una manera en la que todos podemos alegrar el corazón de los demás? Prov. 12: 25; 15:23. Nota 3.

14. ¿Qué mandamiento da el Señor contra los chismosos? Lev. 19:16; Prov. 17:9; 26:20. ¿Cómo podemos evitar los problemas? Prov. 21:23.

15. ¿Cómo se define una religión vana? Santiago 1:26.

16. ¿Cuál es una oración apropiada para todos? Sal. 19:14.

Notas

1. “Él [el esposo] debe animarla [a la esposa] a apoyarse en sus grandes afectos y dirigir su mente al cielo, donde hay fortaleza y paz, y un descanso final para los cansados. Él no debe llegar a su hogar con el ceño nublado, sino que con su presencia debe traer la luz del sol a la familia y

LECCIÓN 5

27 de Octubre- 2 de Noviembre

debe animar a su esposa a mirar hacia arriba y creer en Dios. Unidos pueden reclamar las promesas de Dios y traer su rica bendición a la familia. La falta de bondad, las quejas y la ira apartaron a Jesús de la morada. Vi que los ángeles de Dios huirán de una casa donde hay palabras desagradables, irritabilidad y contiendas". "Una casa con amor, donde el amor se expresa en palabras, miradas y hechos, es un lugar donde los ángeles aman manifestar su presencia y santificar la escena con rayos de luz de gloria. Allí los humildes deberes del hogar tienen un encanto en ellos". — Ídem, tomo 1, página 307.

2. "Los que profesan creer en el mensaje del tercer ángel a menudo hieren la causa de Dios con frivolidades, bromas y frivolidades. Se me mostró que este mal se daba en todas nuestras filas. Debería haber una humillación ante el Señor; el Israel de Dios debería rasgar el corazón, y no la vestidura." — Ídem, tomo 1, pág. 133.

"Las bromas, los chistes y la conversación mundana pertenecen al mundo. Los cristianos que tienen la paz de Dios en sus corazones serán alegres y felices sin caer en la frivolidad ni la ligereza. Mientras estén velando en oración, tendrán una serenidad y una paz que los elevarán por encima de todas las superfluidades." — Ídem, tomo 2, pág. 133. 3.

3. "¿No es mejor tratar de hacer felices a los vivos que dejarlos caminar por senderos lúgubres sin compasión, sin ayuda, abandonados, tal vez agraviados, y luego inundar sus ataúdes con luz solar? Muchos hombres caen bajo la presión de las dificultades de la vida y el peso de sus cargas, sin escuchar nunca la voz de la compasión humana. ¿Qué le importa, cuando la agonía ha terminado y yace muerto en el campo, que los amigos vengan en multitudes a lamentar su caída y a expresar sus alabanzas? ¿No será que una décima parte de la compasión y el aprecio desperdiciados e inútiles ahora habrían mantenido su corazón latiendo valientemente durante muchos años más? "No mantengas, entonces, los frascos de alabastro de tu amor y ternura sellados hasta que tus amigos hayan muerto. Llena sus vidas de dulzura. Di palabras de aprobación y aliento mientras sus oídos puedan oírlos. Las cosas que piensas decirles cuando se hayan ido, dilas antes de que se vayan. Las flores que pensáis enviar para sus ataúdes, enviadlas para alegrar y endulzar sus hogares antes de que los abandonen". Religión de los días laborables, páginas 159, 160.

ORACIÓN FAMILIAR

1. ¿Qué firme resolución expresó Josué en cuanto a sí mismo y a su familia, cerca del fin de su vida? Josué 24:15

2. ¿Cuán fielmente deben instruir los padres a sus hijos en el camino de la justicia? Deuteronomio 11:18-21.

3. ¿Quién fue el maestro de Moisés durante los primeros años de su vida? Éxodo 2:1-9. ¿Con qué resultado? Nota 1.

4. ¿Qué se dice acerca de las familias que no invocan al Señor? Jeremías 10:25. Nota 2.

5. ¿Tiene la familia celestial momentos de adoración? Apocalipsis 5:11, 12; 4:8-11. Nota 3.

6. ¿Qué instrucción se da acerca de la oración de la mañana? Salmo 5:3. ¿Al mediodía y a la noche? Salmo 55:17. Nota 4.

7. ¿Cuál fue el ejemplo de Daniel en este asunto? Cap. 6:6-10.

8. ¿Qué instrucción se da en la Palabra acerca de la oración secreta? Mateo 6:5, 6.

LECCIÓN 6

3-9 de Noviembre

9. ¿Qué ejemplo nos ha dejado el Salvador de la oración secreta? Mateo 14:23; Lucas 6:12. (Véase también el ejemplo de Pedro, Hechos 10:9; y Pablo, Hechos 9:11.)

10. ¿Qué preparación del corazón es necesaria para una oración eficaz? Salmos 66:18; Marcos 11:25, 26; Juan 9:31. ¿En la oración de quién se deleita el Señor? Proverbios 15:8.

11. Cuando Ezequías recibió del general asirio la carta que amenazaba con destruir la ciudad de Jerusalén, ¿qué hizo? Isaías 37:14-20 ¿Cuál fue el resultado? Versículos 33-36

12. Cuando la rebelión se desató en el reino de David, y él huía angustiado de Jerusalén, ¿qué oración pronunció? 2 Sam. 15:30, 31. ¿Qué respuesta se le dio? 2 Sam. 17:1-4, 14, 23.

13. Cuando Israel fue amenazado por ejércitos extranjeros, ¿qué hizo el rey Josafat? 2 Crón. 20:3-13. ¿Qué respuesta se le dio? Versículos 14-23.

14. ¿Qué hay en la experiencia de Elías que nos anima a orar? Santiago 5:15-18.

15. ¿Qué firme seguridad se da a quienes oran con fe? Mateo 21:22; 1 Juan 3:22. Nota 5.

Notas

1. Moisés estuvo bajo la instrucción de su madre hasta los doce años aproximadamente. La instrucción piadosa que recibió durante esos años sentó las bases para la carrera noble e inigualable de este hombre poderoso. Le permitió vivir en medio del esplendor y la idolatría de la corte de los faraones y recibir la educación de un estadista, pero manteniendo en su corazón los preceptos puros de la religión del Altísimo. ¡Qué noble ejemplo para las madres!

2. "No hay nada que endulce tanto la vida hogareña. El verdadero culto familiar es una fuente que lleva corrientes de santa influencia a cada parte de la casa. Es un vaso de perfume que esparce fragancia por todas partes. Suaviza las asperezas. Calma la ira. Aquieta la impaciencia. Resuelve las diferencias. Domina las malas pasiones. Los corazones que se reúnen a los pies de Dios todos los días no pueden distanciarse mucho. Las fricciones del día se olvidan cuando todas las voces se mezclan en el mismo cántico celestial. Cuando las tiernas palabras de inspiración caen junto con sus consejos benignos, todo sentimiento de crueldad se desvanece. El altar en el medio santifica y endulza maravillosamente la comunión del hogar. Además, infunde nueva fuerza en cada corazón. Consuela el dolor. Es un escudo contra la tentación. Suaviza las arrugas de la preocupación. Inspira fuerza para soportar las cargas. Aviva todo sentimiento religioso y mantiene encendido el fuego en el altar de cada corazón." — Religión para los días de la semana, pág. 79.

3. "Había llegado la hora de entonar felices cantos de alabanza a Dios y a su amado Hijo. Satanás había dirigido el coro celestial. Había dado la nota; luego toda la hueste angélica se había unido a él, y entonces en todo el cielo habían resonado acordes gloriosos en honor de Dios y su amado Hijo. Pero ahora, en vez de esos dulcísimos acordes, palabras de ira y discordia resonaban en los oídos del gran rebelde. ¿Dónde está él? ¿No es acaso todo esto un horrible sueño? ¿Fue expulsado del cielo? ¿Nunca más se abrirán sus puertas para permitirle entrar? Se acerca la hora de la adoración, cuando los santos y resplandecientes ángeles se postran delante del Padre. Nunca más se unirá al cántico celestial. Nunca más se inclinará, reverente y con santo temor ante la presencia del Dios eterno. Si pudiera volver a ser como cuando era puro, fiel y leal, de buena gana abandonaría sus pretensiones de autoridad. ¡Pero estaba perdido, más allá de toda redención, gracias a su presuntuosa rebelión! Historia de la redención pg. 25

4. "En la mañana y en la tarde, como sacerdote de la familia, el padre debiera confesar a Dios los pecados cometidos por él mismo y por sus hijos durante el día. Los pecados que ha llegado a conocer, y también los que son secretos, de los que sólo Dios tiene conocimiento, debieran ser confesados. Este hábito, celosamente practicado por el padre cuando está presente, o por la madre cuando él está ausente, resultará en bendiciones para la familia."— Testimonios para la Iglesia, tomo 2, pág. 617.2. "El que ante todo es padre de familia llevará a sus hijos al trono de Dios mediante una fe viva. Al desconfiar de sus propias fuerzas aferra su alma desesperada a Jesús y toma la fuerza del Altísimo. Hermanos, orad en casa, con la familia, día y noche; orad con sinceridad en vuestra habitación; mientras estéis ocupados en vuestras tareas diarias, elevad el alma a Dios en oración. De ese modo anduvo Enoc con Dios."— Ídem, Vol. 4, pág. 609.2

5. "Nunca debemos desconfiar de Dios. El Juez justo no rechaza a nadie que acuda a él contrito. Se complace más en que su iglesia luche con la tentación aquí abajo que en la imponente hueste de ángeles que rodea su trono. Ni una sola oración sincera se pierde. En medio de los himnos del coro celestial, Dios oye los clamores del ser humano más débil."—Sra. E. G. White, Signs of Times, 15 de Septiembre de 1898.

EL FRUTO DEL ESPÍRITU

1. ¿Cuáles son los frutos del Espíritu? Gál. 5:22, 23. Nota 1.
2. ¿Cómo se contrastan éstos con las obras de la carne? Versículos 19-21.
3. ¿Qué han hecho los verdaderos cristianos? Versículo 24; 6:14.
4. ¿Cómo se expone su experiencia diaria? Gál. 2:20.
5. ¿Por qué se conoce a un árbol? Mt. 7:17-20.
6. ¿Acaso un árbol produce más de una clase de fruto al mismo tiempo? Santiago 3:10-12. ¿Cómo se ilustra este mismo principio en una fuente?
7. ¿Qué aplicación se hace de este principio a nuestra experiencia cristiana? Lc. 6:43-46; Mt. 12:33-35.
8. ¿Qué disposición se tiene de los árboles que no dan buen fruto? Mt. 3:8-10.
9. ¿Cómo sólo podemos dar buen fruto? Juan 15:4, 5.

LECCIÓN 7

10-16 de Noviembre

10. ¿Cuál es el resultado de permanecer verdaderamente en Cristo? Versículos 7; 8.

11. ¿Qué se hace con las ramas infructuosas? Versículos 2, 6.

12. ¿Qué hizo el Salvador con la higuera infructuosa? Marcos 11:11-14, 20, 21. Nota 2.

13. ¿Qué parábola dijo el Salvador que ilustra este asunto? Lucas 13:6-9.

14. ¿Cómo se define la sabiduría que viene de lo alto? Santiago 3:17.

15. ¿Cuál es una oración apropiada para todos? Filipenses 1:9-11.

Notas

1. El hogar debe ser un paraíso en miniatura. Debe ser el lugar más querido de la tierra para cada miembro de la familia. Lo único que lo convertirá en lo que el Señor desea que sea es el amor. En ningún lugar son más apropiadas las gracias tiernas, tiernas y celestiales del Espíritu Santo que en el círculo familiar, entre el esposo y la esposa y los hijos. Sin este adorno, ningún hogar es digno de ese nombre. Estudiemos estas lecciones sobre los frutos del Espíritu con este pensamiento especialmente en mente.

2. "El acto de Cristo, al maldecir el árbol que con su propio poder había creado, se destaca como amonestación a todas las iglesias y todos los cristianos. Nadie puede vivir la ley de Dios sin servir a otros. Pero son muchos los que no viven la vida misericordiosa y abnegada de Cristo. Algunos de los que se creen excelentes cristianos no comprenden lo que es servir a Dios. Sus planes y sus estudios tienen por objeto agradarse a sí

LECCIÓN 7

10-16 de Noviembre

mismos. Obran solamente con referencia a sí mismos. El tiempo tiene para ellos valor únicamente en la medida en que les permite juntar para sí. Este es su objeto en todos los asuntos de la vida. No obran para otros, sino para sí mismos. Dios los creó para vivir en un mundo donde debe cumplirse un servicio abnegado. Los destinó a ayudar a sus semejantes de toda manera posible. Pero el yo asume tan grandes proporciones que no pueden ver otra cosa. No están en contacto con la humanidad. Los que así viven para sí son como la higuera que tenía mucha apariencia, pero no llevaba fruto. Observan la forma de culto, pero sin arrepentimiento ni fe. Profesan honrar la ley de Dios, pero les falta la obediencia. Dicen, pero no hacen. En la sentencia pronunciada sobre la higuera, Cristo demostró cuán abominable es a sus ojos esta vana pretensión. Declaró que el que peca abiertamente es menos culpable que el que profesa servir a Dios pero no lleva fruto para su gloria." El Deseado de todas las Gentes, pág. 536.2.

LOS FRUTOS DEL ESPÍRITU AMOR Y GOZO

1. ¿Por medio de qué medio se implanta el amor en el corazón humano? Romanos 5:1-5.
2. ¿Qué pidió Jesús en oración? Juan 17:26.
3. ¿Cuál es la prueba de nuestro discipulado? Juan 13:34, 35.
4. ¿Por medio de qué podemos saber que hemos pasado de muerte a vida? 1 Juan 3:14. Nota 1.
5. Si el fruto del amor está en el corazón, ¿cuál será nuestra actitud hacia nuestros enemigos? Mateo 5:44-48; Romanos 12:19-21.
6. ¿Qué exhortación parece especialmente aplicable al hogar? Romanos 12:10. Compárese con Efesios 5:21-25.
7. ¿Cómo se enfatiza el fruto del gozo? Filipenses 4:4; 3:1.
8. ¿En qué tiempo de prueba puede manifestarse el gozo? Mateo 5:1-2. 5:11, 12; Hechos 5:41.

LECCIÓN 8

17-23 de Noviembre

9. ¿Cuál puede ser la experiencia de los tristes? 2 Cor. 6:10.
10. ¿Cuál es el privilegio del cristiano en tiempos de aflicción y necesidad? 2 Cor. 12: 9, 10.
11. ¿Qué causa gozo en el cielo? Lucas 15: 7, 10.
12. ¿Qué experiencia nos traerá la conversión de un pecador? Filipenses 4: 1.
13. ¿En cuanto a qué debemos regocijarnos especialmente? Lucas 10: 20.
14. ¿Cómo se manifiesta el gozo en el alma del creyente? Efesios 5:19; Colosenses 3: 16.
15. ¿Cómo se define el reino de Dios? Romanos 14: 17
16. ¿Qué pidió en oración el apóstol Pablo? Romanos 14: 17. 15: 13. Nota 2.

Notas

1. Muchos están perplejos en cuanto a si están en condición de salvos, si han pasado o no de muerte a vida. No es necesario que lo estén. He aquí una prueba por la cual cada uno puede determinar por sí mismo su posición delante del Señor. Si amamos a los hermanos, no sólo a algunos de ellos, sino a todos ellos, nuestro nombre está registrado en el libro de

LECCIÓN 8

17-23 de Noviembre

la vida. Pero si el odio llena nuestro corazón contra alguien, no estamos inscritos entre los vivos.

2. "Si representamos verdaderamente a Cristo, haremos que su servicio parezca atractivo, como lo es en realidad. Los cristianos que llenan su alma de amargura y tristeza, murmuraciones y quejas, están representando ante otros falsamente a Dios y la vida cristiana. Dan la impresión de que Dios no se complace en que sus hijos sean felices; y en esto dan falso testimonio contra nuestro Padre celestial." —El Camino a Cristo, pág. 116.1

EL FRUTO DEL ESPÍRITU PAZ Y TOLERANCIA

1. ¿Qué dejó Jesús con su pueblo cuando se fue? Juan 14:27. Nota 1.
2. ¿Qué les ha hablado? Sal. 85:8.
3. ¿Qué oración expresada por el Espíritu Santo se registra para nuestro estímulo? 2 Cor. 13:11; Fil. 4:7
4. ¿Sobre qué se pronuncia una bendición especial? Mat. 5:9.
5. ¿Qué exhortación personal se nos da? Rom. 12:18.
6. ¿Cómo podemos hacer esto? Versículos 19, 20; Mar. 11:25, 26.
7. ¿Qué gracias del Espíritu están estrechamente asociadas con el fruto de la paciencia? 1 Cor. 13:4-7.
8. ¿Qué se dice acerca de la paciencia del Señor? Núm. 14:18; Sal. 86:15; Rom. 9:22, 23.
9. ¿Cómo expresó esto Jonás en oración? Jonás 4:12.

10. ¿A qué atribuyó el salmista su grandeza? 2 Sam. 22:36. Véase también 1 Cor. 15:10.

11. ¿Con cuántos es bondadoso el Señor? Lucas 6:35.

12. ¿Qué debería estar continuamente en nuestras lenguas? Prov. 1:15. Si esto fuera cierto de todos, ¿se dirían alguna vez palabras ásperas e impacientes en el hogar o en otro lugar? Nota 2.

13. ¿Cuál ha sido el resultado de la paciencia del Señor? 2 Pedro 3:15. ¿Cómo lo han considerado algunos? 2 Pedro 3:9; Rom. 2:4.

14. ¿Qué instrucción se nos da con respecto al cultivo de esta planta celestial en nuestras propias vidas? Efesios 4:1, 2.

15. ¿Cómo podemos hacer esto solos? Colosenses 1:9-11. ¿Qué virtud cristiana está aquí estrechamente asociada con la longanimidad?

16. ¿Qué excelente admonición se nos da en este asunto? Colosenses 3:12, 13.

Notas

1. "En el corazón de Cristo, donde reinaba perfecta armonía con Dios, había perfecta paz. Nunca le halagaban los aplausos, ni le deprimían las censuras o el chasco. En medio de la mayor oposición o el trato más cruel, seguía de buen ánimo. Pero muchos de los que profesan seguirle tienen

LECCIÓN 9

24-30 de Noviembre

un corazón ansioso y angustiado porque temen confiarse a Dios. No se entregan completamente a él, porque rehuyen las consecuencias que una entrega tal puede significar. A menos que se rindan así a él, no podrán hallar paz." – El Deseado de todas las Gentes, pág. 297.3.

2. "Sin fe es imposible agradar a Dios. Podemos tener la salvación de Dios en nuestras familias, pero debemos creer para obtenerla, vivir por ella y ejercer de continuo fe y confianza permanentes en Dios. Debemos subyugar el genio violento, y dominar nuestras palabras; así obtendremos grandes victorias. A menos que dominemos nuestras palabras y genio, somos esclavos de Satanás, y estamos sujetos a él como cautivos suyos. Cada palabra discordante, desagradable, impaciente o malhumorada, es una ofrenda presentada a su majestad satánica. Y es una ofrenda costosa, más costosa que cualquier sacrificio que podamos hacer para Dios; porque destruye la paz y felicidad de familias enteras, destruye la salud, y puede hacernos perder finalmente una vida eterna de felicidad." – Testimonios para la iglesia, tomo 1, página 278.3.

EL FRUTO DE LA ESPÍRITU BONDAD, FE, MANSEDUMBRE

1. ¿Qué es lo que nos lleva al arrepentimiento? Romanos 2:4; Éxodo 33:19.
2. ¿De qué está llena la tierra? Salmos 33:5; 23:6.
3. ¿Por qué debemos alabar al Señor? Salmos 107:8,15.
4. ¿De qué llena el Señor al alma hambrienta? Salmos 107:9; Lucas 1:53.
5. ¿Qué fruto del Espíritu se nos dice especialmente que debemos tener para agradecer al Señor? Hebreos 11:6. Nota 1.
6. ¿Qué preciosa promesa se hace al alma que confía? Isaías 26:3. Nota 2.
7. ¿Cómo sólo pueden purificarse nuestros corazones? Hechos 15:9. ¿Cómo somos santificados? Hechos 26:18. ¿Cómo somos justificados? Romanos 11:6. Nota 1. 3:28.
8. ¿Qué le fue contado a Abraham por justicia? Romanos 4:3; Génesis 15:4-6.

LECCIÓN 10

1-7 de Diciembre

9. ¿Cómo podemos llegar a ser justos? Romanos 4:5.

10. ¿Qué ilustración nos dio Jesús del poder de la fe? Mateo 17:20; Lucas 17:6.

11. Cite algunos ejemplos de fe. Hebreos 11:32-40.

12. ¿Cuál es una oración apropiada para todos? Lucas 17:5.

13. ¿Cuáles son algunas de las promesas hechas a los mansos? Salmos 25:9; 147:6; 149:4.

14. ¿Quiénes heredarán la tierra nueva? Mateo 5:5; Salmos 14:1-16. 37:10, 11.

15. Dé un ejemplo de mansedumbre. Núm. 12:3.

16. ¿Qué espíritu debemos manifestar al tratar con los que yerran? Gálatas 6:1.

17. ¿Qué exhortación se nos da? Efesios 4:1-3; Colosenses 3:12, 13.

Notas

1. “¡Oh, si tuviéramos una fe viva y activa! La necesitamos; debemos tenerla, o desfalleceremos y fracasaremos en el día de la prueba. La oscuridad que entonces se cernirá sobre nuestro camino no debe desanimarnos ni llevarnos a la desesperación. Es el velo con el cual Dios cubre su gloria cuando viene a impartir ricas bendiciones.” – Testimonios para la iglesia, n.º 31, pág. 211.

2. “Las dificultades que hemos de arrostrar pueden ser muy disminuídas por la mansedumbre que se oculta en Cristo. Si poseemos la humildad de nuestro Maestro, nos elevaremos por encima de los desprecios, los rechazos, las molestias a las que estamos diariamente expuestos; y estas cosas dejarán de oprimir nuestro ánimo. La mayor evidencia de nobleza que haya en el cristiano es el dominio propio.” – El Deseado de todas las gentes, pág. 268.3.

TEMPLANZA

1. ¿Sobre qué discutió Pablo ante Félix? Hechos 24:25. ¿Cómo afectó esto a este gobernante intemperante? Nota 1.
2. ¿Qué se dice de los que se esfuerzan por una corona? 1 Corintios 9:24, 25.
3. ¿Sobre qué ejerció Pablo dominio propio? Versículo 27. ¿Por qué? Véase también Rom. 8:13.
4. ¿Qué admonición da Pedro con respecto al dominio propio? 2 Pedro 1:5-7.
5. Si hacemos esto, ¿cuál será nuestra recompensa? Versículo 8. ¿Cuál es la condición de los que carecen de estas gracias? Versículo 9.
6. ¿Qué condición intemperante prevalecerá en los últimos días? Mateo 24:37-39; Lucas 17:24-30.
7. ¿Qué advertencia se da a los que viven en este tiempo? Lucas 21:34.
8. ¿En qué punto falló el primer Adán? Génesis 3:6.

LECCIÓN 11

8-14 de Diciembre

9. ¿Qué victoria obtuvo el hombre el segundo Adán sobre el apetito? Mateo 4:1-4.

10. ¿Cuál debe ser nuestro propósito al comer? Eclesiastés 10:17.

11. ¿Qué prohibición se impone al uso de bebidas fermentadas? Proverbios 23:29-32.

12. ¿Qué motivos deben caracterizar cada acto de la vida? 1 Corintios 10:31; Colosenses 3:17; 1 Pedro 4:11: Nota 2.

13. ¿Cuál es la verdadera base de la obra de temperancia y reforma pro salud? Romanos 14:23. Nota 3.

14. ¿Qué preciosas promesas ha hecho el Señor a su pueblo? 2 Corintios 6:14-18.

15. ¿Qué les ha ordenado hacer debido a estas promesas? 2 Cor. 7:1; Tito 2:11-14.

16. ¿Qué servicio espiritual exige de nuestras manos? Romanos 12:1; 1 Cor. 6:19, 20. Nótese la versión revisada de Romanos 12:1.

Notas

1. En la Versión Autorizada, la palabra "templanza" se refiere a "dominio

propio". Véase textos como Gálatas 5:23; Hechos 24:25; 1 Corintios 9:25, etc. Esto da la idea correcta. La verdadera templanza significa ejercer el dominio propio en todas las cosas.

2. "Hay un verdadero sentido común en la reforma pro salud. No todas las personas pueden comer las mismas cosas. Algunos alimentos que son saludables y agradables para una persona pueden ser perjudiciales para otra. Algunos no pueden usar leche, mientras que otros pueden subsistir con ella. Algunos frijoles y guisantes secos son saludables, mientras que otros no los pueden digerir. Algunos estómagos se han vuelto tan sensibles que no pueden usar la harina integral más gruesa. Por eso es imposible establecer una regla invariable para regular los hábitos dietéticos de todos. Las ideas estrechas, la sobreexpresión de los puntos pequeños, han sido un gran daño a la causa de la higiene". —Christian Temperance and Bible Hygiene, pág. 57.

3. La temperancia, a veces llamada justicia física, es un fruto del Espíritu, y en su sentido más verdadero puede adquirirse sólo por la operación del Espíritu de Dios sobre las pasiones intemperantes del corazón natural. Debe estudiarse y practicarse desde el punto de vista cristiano más bien que desde el pagano. Entre las naciones paganas se manifiestan diversas formas de vida correcta, y lo han sido durante siglos, pero quienes las han practicado siguen siendo paganos. Los hombres del mundo adoptan hábitos temperantes para que sus mentes estén claras y puedan negociar con rencillas y manipular transacciones para su propio beneficio y poner en marcha planes para saquear al pueblo. Otros practican hábitos apropiados antes de comer y beber para desarrollar los músculos a fin de ganar en alguna competencia física. La temperancia, desde el punto de vista cristiano, es muy diferente de estas. Es una cosa del corazón, un fruto de la justicia, una purificación del alma de las pasiones impuras por medio de la fe. Su objetivo es el logro de una vida pura y santa, que se logra únicamente por la operación del Espíritu de Dios.

PACIENCIA

1. ¿Cómo se presenta a los creyentes bajo el mensaje del tercer ángel? Apocalipsis 14:12.

2. ¿Por qué medios se desarrolla la paciencia en nosotros? Romanos 5:1-3.

3. Por tanto, cuando oramos por paciencia, ¿qué podemos esperar que se nos pida que superemos?

4. ¿Cómo debemos considerar las diversas tentaciones? Santiago 1:2. ¿Por qué? Versículos 3 y 4.

5. ¿Qué exhortación se nos da en cuanto a las pruebas? 1 Pedro 4:12 y 13. ¿De los sufrimientos de quiénes somos de esta manera participantes? Nota 1.

6. ¿Cuál es la mayor victoria que una persona puede alcanzar jamás? Proverbios 16:32. Nota 2.

7. ¿Qué se dice acerca de los que hablan palabras apresuradas e impacientes? Proverbios 29:20; 14:29; Ecl. 7:9. Nota 3.

8. ¿Qué se dice acerca de los que no controlan su lengua? Santiago 1:26.

LECCIÓN 12

15-21 de Diciembre

¿Qué voto hizo David? Salmo 39:1.

9. ¿Qué se dice en la Palabra acerca de la irritabilidad? Salmo 37:8. La Versión Revisada dice: "No te impacientes, pues eso sólo conduce a hacer el mal". ¿Qué conduce a la irritabilidad? 1 Sam. 1:6.

10. Si podemos controlar la lengua, ¿qué más podemos hacer? Santiago 3:2.

11. ¿Qué mal está en el poder de una lengua rebelde? Versículos 4-6.

12. ¿Mediante qué comparación se presenta la dificultad de controlar el "miembro pequeño"? Versículos 7, 8.

13. ¿Qué victoria está escrita acerca del remanente? Apocalipsis 14:5.

14. ¿Por qué medios han vencido? Col. 1: 9-11.

16. ¿Qué ejemplo de paciencia se revela en la vida de nuestro Salvador? 1 Pedro 2: 21-23; Heb. 12: 2, 3.

Notas

1. "Toda injusticia o agravio reacciona y deja una mancha y una herida. Todas las crueldades y persecuciones que el odio humano pudiera infligir no dejarían ni un rastro de daño real sobre nosotros, pero todo sentimiento de resentimiento admitido en nuestro corazón, toda palabra de ira pronunciada, dejarán una mancha. La tolerancia se convierte así en un escudo perfecto que nos protege de todas las crueldades y males de la vida." – Religión de los días de la semana, pág. 201.

2. "Es un poder majestuoso, este poder de permanecer en silencio. Grande es el conquistador que conduce ejércitos a la victoria. Poderosa es la fuerza que captura una ciudad. Pero es mayor quien puede gobernar su propio espíritu. Hay hombres que pueden comandar ejércitos, pero no pueden comandarse a sí mismos. Hay hombres que con sus palabras ardientes pueden influir en vastas multitudes que no pueden permanecer en silencio ante la provocación o el agravio. La más alta marca de nobleza es el autocontrol. Es más real que la corona real y el manto púrpura." – Ídem, págs. 198, 199.

3. ¡La impaciencia! Este mal se manifiesta en todas partes. ¡Cuántas almas irritables y quisquillosas hay que manifiestan, mediante palabras ásperas e impacientes, las pasiones furiosas e incontroladas que llevan dentro! En muchos hogares que profesan ser cristianos, muchas veces los corazones se sienten dolidos por las palabras ásperas que se dicen a causa de la ira que despierta alguna cosa insignificante. "Hermanos míos, esto no debe ser así". Con el Señor hay ayuda para toda alma que se "enoja fácilmente".

LA ADECUADA OBSERVANCIA DEL SÁBADO

1. ¿Qué día de la semana bendijo el Señor? Génesis 2:2, 3. ¿Por qué bendijo un día? Génesis 12:1, 2. Nota 1.

2. Repetir el mandamiento del sábado. Éxodo 20:8-11.

3. ¿Por qué debemos recordar el sábado? ¿Cuándo debe recordarse? Nota 2.

4. ¿Cuándo comienza y termina el sábado? Levítico 23:32; Marcos 1:32. ¿Qué parte del día es santa? Nota 3.

5. ¿Cómo se llama el día anterior al sábado? Éxodo 16:4, 5; Lucas 23:50-54; Marcos 15:42.

6. ¿Qué preparación debe hacerse para el sábado? Éxodo 23:1-3. 16:23, 24. Nota 4.

7. ¿Qué milagro se realizó para enseñar la debida reverencia hacia el sábado? Versículos 25-30.

8. ¿Qué más se incluye en la observancia apropiada del sábado además de abstenerse de trabajar? Isaías 58:12, 13. ¿Es posible abstenerse de hacer

LECCIÓN 13

22-28 de Diciembre

trabajo físico y, sin embargo, violar la santidad del sábado? Nota 5.

9. ¿Cómo observaron el sábado las santas mujeres cuando el Salvador estaba en la tumba? Lucas 23:55, 56. Nota 6.

10. ¿Cuál es el carácter de la ley de Dios? Romanos 7:12; 14. ¿Es espiritual el cuarto mandamiento, o el del sábado?

11. ¿Puede entonces una persona que no tiene una mente espiritual observar apropiadamente el sábado? Eze. 36:26, 27; Ap. 1:10.

12. ¿Qué ejemplo de Cristo indica el verdadero espíritu de la observancia del sábado? . Mat. 12:1-13.

13. ¿Cómo considera el Señor la violación del sábado? Eze. 22:25, 26. Compárese con Isa. 56: 2-7

14. ¿Qué se hacía antiguamente con la persona que descuidaba el sábado? Num. 15:32-36; Éx. 35:2, 3.

15. ¿Qué bendición se promete por la obediencia? Prov. 13:13; Sal. 19:7-11.

Notas

1. El Señor bendijo a Abraham para que fuese una bendición. Por una razón similar bendijo el día de reposo, para que fuese una bendición para el hombre.

La bendición de Dios puesta sobre el sábado es algo tan real como la bendición que Él da al hombre. Pero para que podamos disfrutar de esta bendición es necesario que observemos, como Él ha ordenado, el día que Él bendijo.

2. Debemos recordar el sábado para santificarlo. Durante toda la semana debemos planificar nuestros asuntos seculares de tal manera que, cuando llegue el sábado, estemos listos para recibirlo y no profanemos su santidad por nuestro olvido. En este sentido, el cuarto mandamiento, como los otros nueve, cubre todas las transacciones de la vida durante los siete días de la semana.

3. La ley divina del sábado manda que el trabajo del hombre se haga en los "seis días de trabajo" (Ezequiel 46:1). La primera hora del sábado es tan santa como cualquier otra hora, y cuando comienza el día nuestro propio trabajo debe terminar y sólo debe hacerse la obra del Señor. Muchos están tan agobiados por los "cuidados de esta vida" que con frecuencia violan la santidad del sábado al principio y al final para hacer su propio trabajo. Los que hacen esto contristan al Espíritu y no reciben la bendición plena de la observancia del sábado. No hay manera más apropiada de comenzar el sábado que, al acercarse sus horas sagradas, reunir a la familia y, después de cantar y leer la bendita Palabra de Dios, dedicarse a un tiempo de oración, invocando el perdón por los pecados y pidiendo la bendición del sábado. Luego, al acercarse sus últimos momentos, ofrecer una oración de acción de gracias y pedir fortaleza para la semana entrante.

4. "Cuando el sábado comienza debemos ponernos en guardia, velar sobre nuestros actos y palabras, no sea que robemos a Dios, dedicando a nuestro uso el tiempo que pertenece estrictamente al Señor. No debemos hacer ni permitir que nuestros hijos hagan trabajo alguno para ganarse la vida, ni cosa alguna que podría haberse hecho durante los seis días hábiles. - 2TI 618.2. El viernes es el día de preparación. Entonces puede dedicarse tiempo a los preparativos necesarios para el sábado, y a pensar y conversar acerca de ello. Nada de lo que a los ojos del cielo es considerado como violación del santo sábado debe dejarse para ser dicho o hecho en el día de reposo. Dios requiere no sólo que evitemos el trabajo físico en sábado, sino que disciplinemos nuestra mente para que se espacie en temas sagrados. Se infringe

virtualmente el cuarto mandamiento al conversar de cosas mundanales, o al dedicarse a una conversación liviana y trivial. El hablar de cualquier cosa o de todo lo que acude a la mente, es pronunciar nuestras propias palabras. Toda desviación de lo recto nos pone en servidumbre y condenación.” — Testimonios para la iglesia, tomo 2, páginas 618.

5. No debemos hacer lo que nos plazca, ni hacer lo que nos plazca, ni hablar lo que nos plazca en el sábado. Pensar y hacer planes sobre nuestros asuntos seculares en el sábado, o permitir que nuestra mente se espacie en cosas que pertenecen a los placeres mundanos, es una violación del sábado. El cuarto mandamiento, como los otros preceptos, abarca los pensamientos e intenciones del corazón, y cuando comienza el sábado debe haber una cesación, no sólo del trabajo secular, sino también de los pensamientos seculares.



Apel a la paciencia de los santos, apel a los que guardan los mandamientos de Dios, y la fe de Jesús.

www.sdcrevelation.org